

令和7年度 第5回学校運営協議会議事録

日 時	令和7年12月4日(木) 14:40~15:20
開催場所	下野市立南河内第二中学校 会議室
参加者	<p>〔学校運営協議会委員〕</p> <p>おおもり ゆきこ かねこ ゆき こすぎ まりこ こだま かずみ ちかざわ ゆきお 大森 由貴子 金子 友紀 小杉 満理子 児玉 和実 近澤 幸雄</p> <p>はやし こういち まわけ よしはる あきやま たかこ かさの やすお 林 宏一 真分 喜治 秋山 貴子 笠野 安雄</p> <p>〔地域学校協働活動推進員〕</p> <p>つぼやま ひとし えびはら ただし 坪山 仁 海老原 忠</p> <p>〔事務局〕</p> <p>なかざと あつし 中里 篤</p> <p>(12名)</p>
議 題	<ol style="list-style-type: none"> 1 学校長あいさつ 2 日程説明 3 「英語でコミュニケーションDay」授業参観 4 協議 <ol style="list-style-type: none"> (1) 学校の教育活動についての意見交換 <ul style="list-style-type: none"> ・本日の「英語でコミュニケーションDay」の様子について ・小中合同クリーン活動(11/18)の振り返り (2) 部活動について <ul style="list-style-type: none"> ・校長より現状の説明 (3) その他 <ul style="list-style-type: none"> ・ながら見守りについて
議 事	4 協議
大 森	<p>(1) 学校の教育活動についての意見交換</p> <p>外国の先生を怖がらずにできるのが、これからの中学生たちに必要だと思って見させていただきました。合同クリーン活動は、所用により参加できませんでした。申し訳ありません。</p>
兒 玉	<p>今の子どもたちはこういう機会があって幸せだと思いました。1年生なのにこんなにできるのだとビックリしたし、その気持ちさえあればできるのだと思いました。ネイティブのようになるためではないので、少しでも話せるようになることを頑張ってほしいと思いました。</p>
近 澤	<p>あまり得意ではない生徒に対して、周りの生徒達が協力して何とかしようとしている姿を見て、その関係性が素晴らしいと思いました。</p>

真 分	自分の時代は受験のための英語だったが、楽しくコミュニケーションを取りながら学習できたらもっと英語ができるようになっていたかなと思いました。
林	片言の単語をつなげながらも、この短期間で話せるようになっている子どもたちは素晴らしいと思いましたし、うらやましいなと思いました。クリーン活動ですが、みんな一生懸命やっていて良かったと思います。
海老原	みんなが英語を話そうとする雰囲気になれているのがいいなと思いました。ALT の力もあると思いますが、それまでに英語教諭が授業の雰囲気を作っているのも成果として表れていると思いました。クリーン活動は少し寒かったと思いますが、その中でも良くやっていたと思います。また、地域の方が協力している様子が見られとてもいいなと思いましたし、もっとつながりを増やしていけるといいなと思いました。
坪 山	今回初めて見させていただきました。中学1年生が ALT とどれくらい会話ができるかを見させていただきましたが、子ども達が質問したり会話したりしていてビックリしました。ALT の差を大きく感じて、その辺がどうなのかなって思いました。クリーン活動は、中学生が先頭に立って小学生をサポートしているのが良かったと思いました。
児 玉	言い忘れましたが、クリーン活動は私が所属するグリーンタウンコミュニティ推進協議会も協力させていただいています。当日、環境部のメンバーと副会長が見させていただきました。これからも引き続き協力させていただければと思います。
小 杉	クリーン活動は、コミセンのグリーンクラブが協賛で協力いただきましてありがとうございました。子ども達は、一緒に遊んでから活動したので、和気藹々とした雰囲気で中学生も小学生に話しかけやすかったと思います。中学生の名札にニックネームが書かれていて、名前が呼びやすく、その姿が微笑ましかったです。今日の活動は、話すのが苦手な子でもそういう機会があることで、何とかしようとする気持ちが感じられて良かったと思います。この子達が2年生になってどれくらい成長しているのか楽しみになりました。
秋 山	今の中学生は、小学生の頃から外国語活動が入っている子どもたちなので、小学校時代から英語の歌を歌ったり、ALT と楽しい時間を過ごしたりしてきています。話せるかは別として、英語に慣れていると思います。逆に受験英語が大変かもしれません。昔のように、中学校に入学して英語を頑張ろうではなく、英語が得意・不得意で入学してくるので、大変な子もいるのかなと思います。
金 子	私たちの頃は、恥ずかしいという思いがありましたが、今の子ども達は躊躇せず発音するから、すごいなと感じています。
小 杉	早い段階で、学校で英語に慣れ親しむことで、一定の効果があったのではないかと思います。

	(2) 部活動について
秋 山	現在、地域移行していない部活動に関して、担当してくれる指導者がいたら紹介していただけるとありがたいです。ただし、来年度以降改廃になる部もありますし、拠点校方式などでも実施している状況です。
兒 玉	地域の方とは、誰に対してなのかなと思います。自分から声を挙げるのは難しいので誰かが声かけしないといけないと思います。また、どれくらいのレベルの方を求めているのかにもよると思います。
秋 山	こんな方がいるという情報を寄せていただき、市教育委員会と相談しながらマッチングできたらいいなと思っています。
海老原	本来、人材を学校側で探すものではありません。市として地域移行を進めていくのが本来の姿ですが、学校の実情や状況がつかみきれないのと、つてがないということで学校側に頑張ってもらっている現状です。
大 森	広報誌「しもつけ」に載せてもらうのはどうでしょう。広報活動を活発化していく必要があると思います。
小 杉	「こういう人材を募集しています」みたいなものを公に出すと声をかけやすいし、声を挙げる方がいるかもしれないと思います。より具体的にだしてもらえるといいと思います。
兒 玉	「土日の部活動だけ指導」と「平日も実施」には大きな違いがあると思っていて、いずれ平日も、となると結構難しいのかなと思います。
秋 山	小学校の学童野球が完全に学校から離れたように、そのうち中学校の部活もそうなると思いますが、とりあえず土日ということで市が動いています。
	(3) その他
兒 玉	・ながら見守りについて コミセンで「ナガラーズみまもり隊」を結成したので隊員を募集しています。グッズをもって地域の見守りをお願いする形式です。
秋 山	・来年度小中クリーン活動の午前中実施について この活動のためだけに小学1年生に6時間授業を強いているので、小学校側から午前中実施にできないかという提案が出されました。このことについて学校運営協議会の方々の意見をお聞きしたいと思います。
小 杉	午前でも午後でも、その時間空いている人が合わせるだけなので特に問題ないと思います。参加が必須ではないので、子ども達が困っているようならそうしてください。
秋 山	ご意見ありがとうございました。そのように伝えます。